

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2018)
Heft: 1

Artikel: FOAP blindés / artillerie : on ne laisse tomber personne!
Autor: Vautravers, Alexandre
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-823330>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le brigadier (aujourd'hui divisionnaire) René Wellinger prend congé de la Formation d'application des blindés et de l'artillerie, qu'il remet dans les mains du brigadier Gregor Metzler.

Toutes les photos © A+V.

Blindés et mécanisés

FOAP blindés / artillerie : On ne laisse tomber personne !

Col EMG Alexandre Vautravers

Président, Société des officiers des troupes blindées (OG Panzer)

Le 28 novembre 2017 a eu lieu un rapport très attendu, à Thoune. Le brigadier René Wellinger a remis son commandement au colonel EMG Gregor Metzler. Tous deux ont été promus le 1^{er} janvier 2018. Au pas de charge, le chef d'Arme des troupes mécanisées dresse un bilan de l'année 2017 :

- Un franc succès pour l'exposition organisée au musée de Full-Reuenthal où, pour la première fois, tous les engins de la famille du char *Léopard* ont pu être présentés.
- Une présentation au Comptoir suisse à Lausanne qui a marqué les esprits et attiré les jeunes.
- La création d'une formation d'artillerie historique – la batterie 33 – qui a salué la dissolution de la brigade d'infanterie 2 sur le Chasseral.
- Et un incroyable succès pour les journées de présentation « Thun meets Army & Air Force. »

L'accent de l'instruction a été mis sur les cadres de milice, qu'il s'agit de responsabiliser. Le combat interarmes est le but recherché de la formation militaire – il ne faut pas se contenter d'une formation technique ou spécialisée. Enfin dans toute circonstance, au service militaire comme dans la vie civile, il faut gérer et faire face aux risques. L'intensité de l'instruction a pu être augmentée, par l'augmentation du nombre d'exercices réduits en temps. La troupe doit en effet avoir la possibilité de tester, de corriger, de gagner de l'expérience. Ils bénéficient pour cela de l'appui et du *coaching* des cadres professionnels.

Avec le DEVA, la Formation d'application (FOAP) blindés/ artillerie voit son effectif fondre de 310 à 205 personnels. Le nombre d'écoles a diminué mais la taille de celles-ci a sensiblement augmenté : les écoles de recrues d'été et d'hiver 2018 compteront chacune six compagnies.

La FOAP a adapté ses structures au DEVA, tout en garantissant une instruction de haut niveau. Elle a mené dans le même temps plusieurs projets essentiels :

- L'introduction du char poseur de ponts sur base *Léopard* (Programme d'armement PA 2014) ;
- Le développement du mortier de 12 cm 16 (PA 2016) ;
- L'étude de la défense antichars à moyenne portée ;
- L'étude d'un nouveau système de capteurs pour les formations d'exploration (TASYS) ;
- Le maintien de la valeur de combat du char de grenadiers 2000 (PA 2020) ;
- L'étude d'un programme d'amélioration de la valeur de combat du char 87 *Léopard* (horizon PA 2025).

Poursuivant dans le sillage, le brigadier Gregor Metzler présente ses objectifs et son organisation. Outre l'instruction et la gestion des projets d'armement, un effort particulier sera mis sur la mise à jour des règlements, en fonction des nouveaux ordres de bataille (DEVA), mais également pour s'adapter aux menaces et à l'environnement stratégique.

L'ancien commandant des Forces terrestres et actuel commandant de l'Instruction, le commandant de Corps Daniel Baumgartner, s'est dit « *impressionné. Les valeurs sont importantes. Et on ne laisse personne derrière.* » L'année 2017 avait débuté avec le décès d'un jeune instructeur, le capitaine Daniel Fuhrmann. La manière dont ce dernier a été honoré par ses camarades et par son unité montre bien que ces valeurs ne sont pas des mots creux.

Par Saint Georges !

A+V

